

## Sin empleo, 2 millones 640 mil personas (El Financiero 26/03/12)

Sin empleo, 2 millones 640 mil personas (El Financiero 26/03/12) Eduardo Jardón Lunes, 26 de marzo de 2012 Tasa de desocupación se ubica en 5.33% de la PEA en febrero. Es la cifra más elevada desde octubre de 2011. Prevén analistas una tendencia descendente en los próximos meses. El mercado laboral en México se deterioró en febrero, con un mayor nivel de desempleo y de ocupación en el sector informal. La tasa de desocupación se ubicó en 5.33 por ciento en el mes, la más elevada desde octubre de 2011, y además la cifra fue inesperada, ya que el consenso de analistas esperaba un descenso. Con este nivel de desocupación se estima que en febrero el número de personas en esta situación se ubicó en dos millones 640 mil, unas 220 mil más que en enero. Por su parte, la tasa de empleo informal se ubicó en 29.14 por ciento, ligeramente por arriba del 29.02 por ciento del mes previo y del 28.35 por ciento del segundo mes de 2011. En este sector laboraron en febrero 13 millones 650 mil personas. Con base en cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) se calcula que el número total de ocupados en el país entre febrero de 2011 e igual mes de 2012 aumentó en un millón 270 mil. De ese total, 57 por ciento, unos 727 mil, fueron absorbidos por el sector informal, lo que refleja la incapacidad de la economía para generar empleos. En un reporte, analistas de Banamex destacaron que el aumento en el nivel de desocupación en febrero fue sorpresivo y resultó superior al 4.8 por ciento que estimó el consenso. Sin embargo indicaron que a pesar del dato negativo prevén que la tasa continuará con una tendencia descendente en los próximos meses, para alcanzar un promedio anual de 4.8 por ciento para todo 2012. En las cifras ajustadas por estacionalidad, la tasa de desempleo se ubicó en 5.18 por ciento, la mayor en cinco meses. Subocupados Carlos González, economista de Scotiabank, señaló que el avance en este indicador denota cierta pérdida de fuerza en el dinamismo económico reciente. Destacó, no obstante, que la tasa de desocupación se mantuvo por sexto mes consecutivo por debajo del nivel reportado un año antes, lo cual está en línea con el desempeño que muestra el número de trabajadores registrados en el Instituto Mexicano del Seguro Social. El INEGI informó que del total de desocupados en febrero, 28.3 por ciento no completó los estudios de secundaria, en tanto que los de mayor nivel de instrucción representaron al 71.7 por ciento. Los mayores niveles de desocupación por entidad federativa se registraron en Tamaulipas, con 7.69 por ciento; en Chihuahua, con 7.05 por ciento, y en Aguascalientes, con 6.61. En el extremo opuesto quedaron Chiapas, con 2.10 por ciento; Guerrero, con 2.25, y Oaxaca, 2.51. La Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) reveló además que la población subocupada, medida como aquella que declaró tener necesidad y disponibilidad para trabajar más horas, representó 8.5 por ciento de la población ocupada. Esta cifra resultó inferior al 8.8 por ciento de enero, pero superior al 8.1 de febrero de 2011. En cuanto a la población ocupada, 67 por ciento se desempeñó como trabajador subordinado y remunerado, 4.3 por ciento son patrones o empleadores, 22.9 por ciento laboró de manera independiente por su cuenta, y 5.8 por ciento en negocios familiares, sin un acuerdo de remuneración monetaria.